



Lázaro Rodríguez. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

## mirones



SIGFREDO BARROS

A menos de 20 desafíos para el final de la etapa clasificatoria casi todo está decidido. Con siete conjuntos separados por cinco juegos o más de la llamada "zona de clasificación", la lucha en estas tres semanas y media que restan se concentra en la definición de los cuartos lugares entre Granma y Santiago por el este y Sancti Spíritus-Pinar en el oeste. Aunque después de ver las impensadas barridas de Matanzas sobre Villa Clara y la de los pineros a costa de los Leñadores, todo puede suceder. La 51 Serie ya vio a Enriquito Díaz establecer una marca histórica y a Despaigne igualar un récord que se derrumbará en las próximas horas. Otras permanecerán intocables, a pesar de que esta campaña tiene seis juegos más por equipo. Ofensivamente la justa se mantiene en 282 de promedio contra 297 el año pasado por esta misma fecha, con 289 jonrones menos, y el pitcheo ha descendido de 5,26 a 4,36. Pero, jojo! El WHIP (siglas en inglés de bases y jits entre innings lanzados) es actualmente de 1,50, cuando se considera bueno de 1,30 hacia abajo. Lo mejor del fin de semana: Matanzas-Ciego y Villa Clara-Cienfuegos.

## ¿QUIÉN INVENTÓ LA BOLA DE NUDILLOS?

Tan difícil como lanzarla —necesita un agarre especial y salir de la mano del lanzador sin dar vueltas— es determinar quién inventó la bola de nudillos. Cuatro serpentíneros se atribuyen tener la primicia: Nap Rucker en 1907 y una trilogía integrada por Lew Moren, Eddie Cicotte y Eddie Summers, todos un año después, aunque mucho antes, en 1880, se afirmaba que la curva enterrada que tiraba Toad Ramsey era un nudillo. Ramsey había sufrido una lesión en la mano que lo obligaba a sostener la pelota de una

forma especial. (Tomado de The Baseball Encyclopedia).

**RÁPIDAS:** Encabeza el cienfueguero Lázaro Rodríguez el casillero de bases robadas (27) y es segundo en triples (7)... **Solo cinco equipos han conseguido barrer en seis juegos a un rival:** ART (IJV), CFG (MAY), CMG (MET), IND (MET) y MTZ a costa de MAY y VCL... Se convirtió Metropolitanos en el único conjunto que ha sido home club en tres estadios: Changa Mederos, Latinoamericano y Severino Méndez... **El guantanamero Frank Navarro es líder en pelotazos propinados (28) y el artemiseño Miguel Lahera es el que más wild pitch ha tirado (12)...** Y nada más por hoy. Nos vemos en el estadio.

## SERIES QUE COMIENZAN HOY

## ZONA OCCIDENTAL

C. San Luis 1:00 p.m. PRI-GTM

S. Méndez 1:00 p.m. ART-SCU

Latino 1:00 p.m. IND-CMG

V. de Girón 8:15 p.m. MTZ-CAV

## ZONA ORIENTAL

A. C. Sandino 1:00 p.m. VCL-CFG

J. A. Mella 1:00 p.m. LTU-MET

C. García 1:00 p.m. HOL-IJV

M. de Barbados 1:00 p.m. GRA-MAY

## ESTADO DE LOS EQUIPOS

## ZONA OCCIDENTAL

EQUIPO G P AVE DIF

MTZ 46 32 590 -

IND 47 34 580 0,5

CFG 43 35 551 3,0

SSP 41 39 513 6,0

PRI 40 42 488 8,0

ART 31 49 388 16,0

IJV 30 48 385 16,0

MET 29 49 372 17,0

MAY 25 53 321 21,0

## ZONA ORIENTAL

CAV 48 31 608 -

VCL 47 31 603 0,5

LTU 46 32 590 1,5

GRA 45 36 556 4,0

SCU 42 35 545 5,0

GTM 37 40 481 10,0

HOL 37 41 474 10,5

CMG 37 44 457 12,0

Estadísticas:  
[www.beisbolcubano.cu](http://www.beisbolcubano.cu)

## PRESELECCIÓN (M) DE KÁRATE-DO

## Ajustar el pensamiento táctico

Yoel Tejeda Pérez

La I Copa Hermanos Rizo in Memóriam, celebrada en la Ciudad Deportiva de La Habana, marcó el término de la etapa de preparación especial y el inicio del periodo competitivo de la preselección nacional masculina de kárate-do, que se alista, como su homóloga femenina, para el Campeonato Centroamericano y del Caribe del mes próximo en Guatemala.

A raíz de lo acontecido en este evento, los entrenadores podrán hacer un análisis sobre el estado de los principales exponentes en cada una de las cinco divisiones, y de ahí trabajar en las cuestiones básicas, técnicas y, especialmente, en la táctica, aspecto que más está golpeando a los cubanos y en el que se debe insistir en pos de lograr una buena actuación en tierras que sirvieron de cuna a la civilización maya.

Puedo dar fe de que están enfrascados en mejorar la estrategia sobre el jogai, pues tuve el privilegio de compartir en estos días una sesión de entrenamiento donde el profesor Francisco García Almenares, luego de poner a combatir a dos de sus alumnos y arbitrar a otros tantos hacia algo así como un círculo de de-

bates, donde cada uno de los preseleccionados expresaba su opinión acerca de los errores apreciados y daba posibles variantes para no cometerlos nuevamente; "tratando de que la gente piense y analice sus faltas de forma colectiva", como el propio Almenares comentara.

Con el campeón panamericano Dennis Novo (-67 kg) y el bronce continental Léster Zamora a la vanguardia, la pre reforzó su importante trabajo con la distancia en los comba-

tes, pues "hay quien equivoca la técnica a ejecutar en determinado trayecto. Erróneamente en una distancia corta quieren sacar las piernas y en una larga las manos. Hemos señalado mucho esto porque aquí tiempo y distancia son vitales", sentenció Almenares.

De modo que nuestros jóvenes karatecas continuarán preparando sus armas, sobre todo en el aspecto psicológico, en su "templo" del Gimnasio Ramiro Chirino al este de la capital cubana.



La pre ha fortalecido el importante trabajo con la distancia. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

## Se restablece Eugenio George de operación urgente

LA HABANA.—Eugenio George Laffita, el mejor técnico de equipos femeninos de voleibol del siglo XX, se recupera de una operación de diverticulitis, realizada ayer de urgencia en el hospital Julio Trigo, en esta capital.

El doctor Raúl Antonio Pita Duarte, anestesiista principal del equipo médico que asistió

al profesor George, aseguró que permanece estable y fuera de peligro, por lo que en unos días ya puede retornar a su hogar.

Precisamente el distinguido entrenador cumplió ayer 71 años de edad y se mantiene en activo al frente de la Federación Cubana de Voleibol. (AIN)

## ¿Boletos olímpicos al alcance de estocadas?

Harold Iglesias Manresa

Ante la inminente cercanía del Preolímpico de las Américas en Chile (del 20 al 22 de abril), nuestros tres esgrimistas designados para buscar su boleto a Londres, pondrán a punto sus aceros en el campeonato nacional que entre el primero y el 12 de abril acogerá la provincia de Villa Clara.

Según informó desde la sede el colaborador Luis Salabarría, el certamen tendrá como escenario el recinto ferial Expocentro, con eliminatorias a partir de las 9:00 a.m. y las finales de sable (el día 4), florete (el 8) y espada (el 12), además de otorgar puntos para el ranking mundial, cuestión avalada por la presencia de atletas de Venezuela y Panamá.

Tanto los espadistas Reinier Henríquez y Yamilka Rodríguez, como la sablista Yaritza Goulet, nuestros tres medallistas de bronce en los Panamericanos de Guadalajara y cartas olímpicas, intensifican su preparación.

"Reinier estuvo muy bien en el 2011, se impuso en los IV Juegos del ALBA y luego fue tercero en

tierras tapatías. Entre los rivales de consideración estará de seguro el canadiense Vincent Pelletier y el anfitrión de 39 años, Paris Inestrosa. Es técnico, de mucha entrega y por su talla de muy buen alcance. Esperamos obtenga uno de los dos cupos en disputa", explicó el entrenador principal Jaime Hernández.

Su homóloga de 32 años, Rodríguez, solo tiene la opción de ganar. Su mentor Pedro Enríquez explicó que por ser el de Chile un certamen corto (de seis a siete asaltos) implicará mucha mayor intensidad y pensamiento táctico, ahondó. La venezolana Eliana Lugo será el principal escollo de Yamilka, totalmente recuperada de su intervención quirúrgica en el menisco derecho.

Completa el trío la santiaguera Goulet, de 23 años y 1.80 metros de estatura. Condición física enviable, técnica aceptable y gran capacidad de respuesta táctica serán sus argumentos, manifestó su mentor Leonel Guayo. De cuidado serán la panameña Eileen Grench, la venezolana Alejandra Benítez y la mexicana Angélica Larios.